
Alla cortese attenzione della Federazione Italina giuoco Calcio e;
Luciano Spalletti, Commissario Tecnico della Nazionale Maggiore;

Oggetto: La nazionale italiana di calcio sarà campione di sostenibilità nei suoi viaggi
durante Euro 2024?

Egregio Mister Spalletti,
Come sicuramente saprà, una delle maggiori sfide che dobbiamo affrontare oggi è il cambiamento climatico. I
trasporti sono responsabili di oltre un terzo delle emissioni di CO2 e la maggior parte di questi gas serra nocivi
proviene dal trasporto su strada e quello aereo.

Cambiare il modo in cui viaggiamo è fondamentale per rispettare l'impegno dell'Accordo di Parigi di limitare il
riscaldamento globale al di sotto di 1,5°C. Il calcio, e in particolare l’Italia, potrebbe svolgere un ruolo importante
in questa lotta contro il cambiamento climatico. Vi chiediamo di usare la vostra influenza e il vostro ruolo di
modello, dentro e fuori dal campo, per contribuire a cambiare il modo di pensare e i comportamenti di viaggio
delle persone, dando l'esempio quando si tratta delle scelte di trasporto della nazionale.

Le organizzazioni firmataria sono dunque a chiederLe di impegnarsi a far viaggiare la Nazionale in modo
sostenibile per i Campionati Europei 2024, favorendo dunque la scelta di mezzi di trasporto a basse
emissioni come il treno per gli spostamenti verso e/o all'interno della Germania, evitando gli aerei che
sono il mezzo di trasporto più inquinante e carbon-intesive.

La UEFA e la compagnia ferroviaria tedesca Deutsche Bahn hanno firmato un accordo per incentivare i tifosi a
viaggiare in treno verso e all'interno della Germania; si tratta di un'opportunità e di un passo importante, e
crediamo che la nazionale italiana debba e possa essere all'altezza. Ad esempio, se la squadra italiana
prendesse il treno al posto dell'aereo per viaggiare da Milano a Dortmund e per avvicinarsi al campo base di
Iserlohn, ridurrebbe le emissioni di CO2 equivalente di almeno il 90%. Si tratta di un contributo tanto concreto
quanto metaforico per il messaggio che manda al resto del paese, oltre che ad essere un'ipotesi tutt'altro che
irrealistica. Per simili eventi sportivi, come le Olimpiadi di Parigi, le nazionali di Regno Unito, Paesi Bassi, Belgio e
Germania si sono già impegnate a raggiungere Parigi in treno per ridurre le proprie emissioni.

Quindi, ancora una volta, vi chiediamo: Vi impegnerete a viaggiare in modo sostenibile per i Campionati Europei
2024, evitando di volare e scegliendo mezzi di trasporto come il treno per e/o all'interno della Germania?

Indubbiamente, lei è tra i pochi personaggi pubblici hanno la possibilità di dare un esempio concreto,
considerando i milioni di persone che seguono la nazionale e che la vedono in azione a livello globale. La nostra
nazionale ha la fantastica opportunità di mostrare una vera leadership sul più grande problema del nostro tempo
e di dare un esempio sia al Paese che al mondo.

Confidando nella sua disponbilità, restiamo in attesa di un suo gentile riscontro.
Con i migliori saluti,

Le organizzazioni firmatarie

https://www.iea.org/energy-system/transport
https://sportsmintmedia.com/uefa-euro-2024-builds-partnership-with-deutsche-bahn/

